

La Cruz

DIARIO CATOLICO

REDACCION
Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION
Nao, 13, 2.º, 2.ª

Precios de suscripción
Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... 4'50
Unión postal, un año... 36'00
Anuncio y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en el castellano.

Sin concisión no hay periodismo posible.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

La correspondencia literaria al Director.

La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Amós y Benjamín.

SANTOS DE MANANA.—S. Venancio.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA MARZO
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Espiritu de oración.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los socios del Apostolado se acostumbren a recurrir a Dios en todas sus dificultades, necesidades y deseos.

RESOLUCION APOSTOLICA

Elevar muchas veces el corazón a Dios.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a la Reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, en el Sagrado Corazón.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia de Religiosas Oblatas, celebrándose a las ocho la misa de Exposición y a las diez y media la de reserva. Por la tarde se expondrá S. D. M. a las tres y media, cantándose a las seis y cuarto el Trisagio y reservándose a las siete.

Santa Iglesia Catedral

A las seis y media de la tarde función cuaresmal en la que habrá Rosario, plática, lecturas y sermón a cargo del Rdo. P. Francisco Ferrer de la Compañía de Jesús.

Parroquia de la Santísima Trinidad

A las cinco de la tarde el devoto ejercicio del Via-crucis.

Parroquia de San Francisco

A las seis y media de la tarde Rosario rezado y estaciones del Via-crucis.

Parroquia de San Juan Bautista

Empieza el solemne septenario dedicado a la Virgen de los Dolores.

Por la tarde, a las seis, Rosario, meditación, septenario, cantándose los Padrenuestros con acompañamiento de música por la capilla del Sr. Roig, sermón por un Padre de la Compañía de Jesús, finalizándose con el Sábath Mater. En los intermedios se ejecutarán piezas escogidas.

Iglesia del Carmen

A las cinco de la tarde, ejercicios del Via-crucis.

MES DE SAN JOSE

Termina durante la misa en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—A las siete en la capilla de Nuestra Señora del Claustro.

S. M. Trinidad.—A las ocho.

San Francisco.—A las seis y a las ocho.

San Juan Bautista.—A las cinco y media.

Sagrado Corazón.—A las siete y media.

Carmen.—A las siete y media.

San Miguel.—A las siete.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media.

Hermanas terciarias del Carmen.—A las siete.

Jesús María.—A las seis de la tarde.

Hospital.—A las seis y media.

CARTA DE PARIS

La gran batalla parlamentaria contra la Iglesia.—Inicuos proyectos de los sectarios.—Los católicos desorganizados para la lucha.

Grande es la batalla entablada ya en la Cámara de diputados, y si atendemos a sus posibles consecuencias, acaso nos asista derecho para considerarla como la mayor batalla parlamentaria del siglo. Trátase de la separación de la Iglesia y del Estado; los autores del proyecto hablan de la separación de las Iglesias para demostrar que a sus ojos la Iglesia católica, la religión a la cual pertenecen 37 millones de ciudadanos franceses, significa lo mismo que las sectas protestantes y judías.

El proyecto va enderezado principalmente, o mejor dicho, únicamente, contra la Iglesia católica. Trátase de proscribirla, de inutilizarla, en tanto que por medio de la educación sin Dios impuesta a todos los niños del pueblo, desaparezca del alma francesa.

La secta masónica, auxiliada por el

judaismo y el protestantismo cosmopolitas, se apercibe a desecristianizar por completo a la hija primogénita de la Iglesia, y con tal objeto se la va materializando metódicamente, que es a lo que se reduce, en el fondo, la que apellidan los sectarios «obra de secularización».

Encontrámonos actualmente en el acto más grave de esa obra, ó sea en la separación de Francia y Roma con expoliación de todo cuanto pertenece a la Iglesia.

Para realizar la transición, evitando resistencias demasiado fuertes de parte del pueblo, establécese en la ley expoliadora un plazo de cinco, diez ó doce años para la liquidación de los edificios del culto y de los haberes del clero; más al propio tiempo se imponen condiciones inaceptables para toda conciencia, no ya cristiana, sino honrada. Los católicos, sacerdotes y fieles, serán, oficialmente, tratados como parias.

Tal es la cuestión que se debate hoy en la Cámara de diputados.

Y conste que las intenciones de los sectarios son las de que todo cuanto en los actuales momentos se pretende ejecutar en Francia, sea realizado también antes de mucho tiempo en todas las naciones católicas: en Austria, en España, en Italia, en Portugal, en todas partes.

Por eso a todas partes se extiende el vasto complot mañosamente urdido y se realiza la misma campaña metódica, empezando por valerse de la Prensa para amenguar la influencia del espíritu cristiano católico y por aplicar el principio liberal que prohíbe al católico llamarse, francamente, católico en la vida pública; teoría que divide en dos a la personalidad humana, convirtiendo al que la sigue en un hombre de fe adormecida en la vida privada y completo pagano en la vida pública.

Este férvido trabajo de zapa y la constante aplicación del ya citado principio liberal son las causas de que no exista hoy en Francia fuerza alguna católica seriamente organizada para resistir al furioso asalto de las sectas, pudiendo asegurarse, por adelantado, que la batalla será perdida para nosotros.

Es que no hay, dirán algunos acaso, católicos en la Cámara francesa? Puede que pasen de cuatrocientos los diputados que en el fondo de su conciencia cristiana reprueban la obra de las sectas; obra de maldad, de persecución y de apostasía, pero figuran como radicales, progresistas, nacionalistas, liberales, conservadores ó monárquicos, no como católicos, y a muchos de ellos han logrado convencer los sectarios de que el título de católico habría de servirles tan sólo para enagenarles las simpatías de sus electores.

Consecuencia de lo dicho es la de que los católicos que tienen asiento en la Cámara van a la batalla sin unión, sin disciplina, sin plan preconcebido, cada cual con el intento de defender su situación electoral más bien que los supremos intereses de la religión y de la patria. Los que han tenido la flaqueza de dejarse alistar en los grupos del bloque sectario, votarán con los sectarios; algunos de estos católicos esperaban que el presidente del Consejo los libertaría de tan ominoso yugo, por decidirse M. Rouvier a romper abiertamente con la francmasonería y a constituir un Gobierno inspirado en temperamen-

tos de templanza.

Pero M. Rouvier ha cedido a todas las exigencias de las sectas, y ellos siguen al presidente del Consejo envueltos en su capitulación vergonzosa.

AMICUS.

¡Alabado sea Jesucristo!

Un diario alemán refiere que en Bonn un doctor iba a operar a un campesino que padecía de cáncer en la lengua. Numerosos discípulos rodeaban al cirujano que, dirigiéndose al enfermo, le dijo:

—Hay que poner las cosas en su punto; es preciso que os conforméis, mi amigo, con la idea de que no podréis hablar nunca. Y si tenéis algún deseo que manifestar, algunas palabras que dirigir a alguien, hacedlo. Pensad que estas serán las únicas palabras que pronunciaréis en todo lo que os queda de vida. Después de la operación quedaréis mudo.

El campesino inclinó un momento la cabeza, y a continuación estas palabras partieron de sus labios:

—¡Alabado sea Jesucristo!

Una viva emoción se apoderó de todos, y se vió cómo las lágrimas humedecían los párpados del cirujano. La operación se hizo con acierto. ¡El hombre quedó mudo!

Gritos de Hambre

De un artículo publicado por *El Correo Español* de Madrid entresacamos los siguientes párrafos:

«En Madrid celebraron ayer mañana los obreros otro mitin pidiendo remedio al triste y urgentísimo problema de las subsistencias. Como el hambre es la actualidad apremiante y abrumadora, resultan esos mitines muy a propósito para aguijonear a las autoridades y a todos los españoles. Muy a propósito y además muy justo. Nada más natural que la queja en el que sufre, ni nada más lógico y más humano que el derecho a la lamentación como anejo inseparable del dolor.

Hay en estas cosas, sin embargo, dos fenómenos, ó dos hechos quizá más tristes y doloridos que la misma crisis del hambre. De ello voy a hablar en este artículo.

Es lo primero, que se deja a los socialistas la exclusiva, el monopolio de la queja. Vergüenza y no pequeña, es contemplar como los socialistas, á tuertas ó á derechas, asociando a los obreros y nosotros no los asociamos; defienden el aumento de sus salarios y la mengua de las horas de trabajo, no con excitaciones teóricas, sino con huelgas y asonadas que á veces son prácticas, y nosotros nos cruzamos de brazos y no lo defendemos sino á lo sumo con la lengua ó con la pluma; reunen mitines y claman por que se abaraten las subsistencias y haya jornales, y nosotros no los reunimos, ni hacemos nada, ni nos llegamos al obrero con los medios materiales con que ellos se llegan. ¡Qué ha de resultar de todo eso, sino que los obreros, á quienes los ejemplos y los raciocinios les entran por los ojos, se aferran cada día más en la opinión de que son los únicos que por ellos trabajan y alcanzan esas victorias de que ayer se enorgullecía tanto Pablo Iglesias?

¿Qué extraño es, además, que no solamente para los obreros, sino para las restantes clases sociales, el socialismo español se considere hoy como la única personalidad moral que representa a las clases trabajadoras, y como el único apoderado y vocero de ellas, hasta el punto de que cuando el Gobierno necesita representantes obreros en el Instituto de Reformas Sociales, ó en los tribunales arbitrales que dictan laudos, acude para que le ilustren a los obreros ó pseudo obreros sociólogos del partido socialista?

Y el caso es que los socialistas á veces alian sus teorías anticristianas con demandas tan justas y tan neces-

sarias como el problema de las subsistencias y el remedio á la crisis del hambre que ahora solicitan. Todo esto se habría evitado, y de semejante vergüenza nos veríamos libres, si junto á la organización socialista, en la cual para mayor oprobio, entran un 60 por 100 de obreros no socialistas, muchos de ellos indiferentes y bastantes cristianos, hubiese otra organización gremial de obreros cristianos, no ciertamente con el fin de excitar pasiones y de enardecer odios de clase, sino con el de defender derechos y buscar soluciones y mejoras á una clase que, si en el orden de la justicia no tiene mayores títulos para vivir que las demás clases de la jerarquía social, á lo menos en el orden de la caridad se le deben favores y preeminencias, por lo mismo que se trata de humildes y de desvalidos. Todo se remediará, ó se remediará mucho, si la tal organización no se concretase únicamente á unas cuantas escuelas gratuitas ó á modestísimas cajas de ahorro y cooperativas de médico y botica, que esto es bueno, pero no lo es tanto como el procurar trabajo, y con el trabajo salarios justos y horas convenientes, sin amilanarse ante los mismos procedimientos del mitin y de la huelga, cuando uno y otra no sean explosiones de venganza ni pretensiones de represalias y de imposiciones injustas, sino demandas racionales, fundadas, indispensables y dignas necesarias contra la avaricia de los de arriba...

Triste es esto, porque con ello resulta que el hambre es un auxiliar de los socialistas y un medio para restar fuerzas á la Iglesia, que pierde tanto como ellos ganan.

Eneas.

Enseñanza para los ricos

Los ricos que gastan su patrimonio en banquetes y trajes y no remedian las necesidades de los demás, hacen estériles los dones del Cielo y preparan para sí los tormentos del infierno. —(San Cipriano).

—El día del Juicio nos pedirá el Señor cuenta del uso que hubiéramos hecho de los bienes que en la vida nos ha dado, particularmente de lo que no hicimos en favor de nuestros prójimos. —(San Jerónimo).

—Cristo, siendo rico, se hizo pobre para enriquecernos con su pobreza. Pero si Dios llegó á hacerse pobre por amor de los hombres, ¿qué mucho es hacerse los hombres pobres por amor de Dios? Y si Dios se dejó vender por amor de los hombres, ¿qué mucho es vender los hombres un pedazo de hacienda por amor de Dios, y aliviar con el producto de ella las necesidades de sus prójimos? —(Granada).

—El pueblo necesita preceptores, y maestros dignos de él; pues el hijo del pobre es sagrado como el hijo del rico; su naturaleza es más rebelde; su suerte más dura y sus medios de cultura mucho menos multiplicados. —(P. Lacordaire).

—Abundar ó carecer de riquezas y de las otras cosas que llaman bienes, nada importa para la bienaventuranza eterna. Lo que importa más que todo es el uso que de esos bienes hagamos. —(León XIII).

Estación Quimica de España en Cette

La compra de los abonos químicos

En la actualidad el empleo de los abonos químicos ha adquirido gran extensión en viticultura, y consideramos de utilidad para nuestros agricultores el conocimiento de algunos de los fraudes más importantes que se cometen en el comercio de estos productos.

La compra de productos químicos no presenta dificultad alguna cuando se trata de sales perfectamente definidas, como los sulfatos de amoníaco, los nitratos, los cloruros de potasa y otras sales solubles en el agua. Por el contrario, la compra de fosfatos requiere alguna atención; es

necesario exigir del vendedor, para los fosfatos precipitados y para los de cal fósiles, el título exacto en ácido fosfórico.

Para los «superfosfatos» y los «fosfatos precipitados» se requiere la cantidad en ácido fosfórico soluble, en el citrato amónico. Para los «fosfatos minerales», la cantidad de ácido fosfórico total, siendo también conveniente conocer, en estos últimos, la proporción de hierro y alúmina.

Estos fosfatos son tanto menos asimilables cuando mayor es la proporción de esos dos últimos elementos.

La adquisición de abonos compuestos es una cuestión más complicada. Si se trata de abonos nitrogenados, conviene conocer en general su procedencia y en particular, su solubilidad y la forma en que se encuentra el nitrógeno.

El más caro es frecuentemente el nitrógeno nítrico, procedente de los nitratos de potasa ó de sosa; á éste sigue el nitrógeno amoniacal, procedente en su mayor parte del sulfato amoníaco, y por último el nitrógeno orgánico.

Debe desconfiarse de las dosis combinadas, por ejemplo, «potasa y sosa» 10 por 100, confundiendo entonces un producto sin valor, como la sosa, con un abono real, como la potasa.

Lo que suele ocurrir en este caso es que la potasa se encuentra reducida á 10, mientras que de sosa existe 90.

La denominación de «alcalis útiles» no tiene ningún valor.

Existen comerciantes que enmascaran la pobreza de sus productos poniendo: «sal de potasa» 20 por 100.

¿De qué sal se trata? Se guardan muy bien de decirlo; pero como la mayoría de las sales de potasa contienen sólo la mitad de potasa pura, podremos contestar que, lo que se proponen con ese título, es hacer ver que el producto posee una riqueza doble de la real.

Lo mismo acontece también con ciertas casas expendedoras de abonos, que tratan de establecer una confusión entre las palabras «fosfato» y «ácido fosfórico».

Deberá exigirse al vendedor, en la compra de superfosfatos; una indicación por cifras separadas, 1.º del tanto por 100 de ácido fosfórico soluble en el agua; 2.º del tanto por 100 soluble en el citrato de amoníaco alcalino; y 3.º del tanto por 100 insoluble en ambos líquidos.

En los contratos de venta de abonos no deben consentirse las palabras que puedan tener doble interpretación, como «soluble y reducido» y también «asimilables», que emplean á menudo ciertos expendedores.

Con relación á la potasa, el fraude puede realizarse fácilmente. Se ha visto expender como potasa, en los abonos, rocas pulverizadas, como los feldespatos, granitos y pórfidos. Estas rocas contienen una cantidad importante de potasa en forma de silicato casi insoluble. Deberá exigirse, por consiguiente, como dato importante su solubilidad en el agua.

También conviene desconfiar de las dosis que no se representan por una sola cifra, como por ejemplo, de 4 á 7 de «nitrógeno»; en lo que se revela la falta de buena fe del vendedor, que quiere hacer ver que ofrece un producto más rico que los que en general se expenden, y no garantiza más que el 4 por 100, debiendo, por tanto considerarse como imaginaria la última cifra.

Referente á los llamados «abonos secretos», bastará para desconfiarlos el decir que los vendedores no dan á conocer su composición exacta ni las dosis en cifras precisas. Todo su secreto estriba en ocultar su pobreza, haciendo pagar al agri ultor los principios fertilizantes en diez veces su valor.

Hay expendedores que acreditan la bondad y eficacia de sus produc-

tos con certificados de personas que los han empleado con buenos resultados, todo lo cual no significa absolutamente nada, por la sencilla razón de que un buen abono empleado en malas condiciones ó fuera de tiempo, puede no dar buen resultado, en tiempo casi inerte echado en un terreno y ayudado por circunstancias climatológicas favorables, puede ser seguido de una buena cosecha.

Finalmente, el fraude en los abonos se practica de otras varias maneras, que sería largo enumerar; pero antes de concluir haremos observar á nuestros lectores que ni el color ni el olor pueden servir, por sí solos, para conocer el valor de los abonos.

INFORMACION

Hoy á las seis de la tarde empieza en la parroquial iglesia de San Juan Bautista el solemne septenario que la Congregación de los Dolores dedica á su excelsa patrona. Los sermones están á cargo de un P. de la Compañía de Jesús. La capilla del Sr. Roig ejecutará varias piezas de su repertorio.

El altar mayor estará profusamente iluminado y la imagen de la Virgen lo será con varios focos eléctricos.

El ministro de Instrucción no dispone, como se dijo, en su reciente decreto sobre enseñanza primaria, que se encarguen de nuevo los Ayuntamientos del pago de los haberes á los maestros; sino que sencillamente declara, como ya era de suponer, que los ayuntamientos han de aumentar en sus presupuestos dichas asignaciones para que el Estado tenga recursos con que responder de dicho aumento. Esta parece la más recta interpretación del citado decreto.

Según telegrama inserto en la sección correspondiente, en el sorteo de la lotería celebrado ayer en Madrid salió premiado con 100.000 pesetas el número 26.936 despachado en Tarragona.

Un oficial del regimiento de Almansa visitó al señor alcalde para que éste facilitara algunos tabloneros y adornos para el altar que se levantará junto al monumento de Roger de Lauria con motivo de la ceremonia de la jura de la bandera por los nuevos soldados, acto que como dijimos tendrá lugar pasado mañana.

El día 3 de junio se celebrará en la Delegación de Hacienda de esta provincia la subasta para contratar el suministro de las diversas clases de papel destinado á recibos cobratorios para 1907 á 1908.

El tiempo que estamos disfrutando es verdaderamente primaveral, y en las horas que brilla el sol la temperatura es demasiado elevada para la estación que atravesamos, adelantando la florecencia de los árboles y el vigor de las plantas, lo cual es contraproducente dada la sequía que padecen.

Ha tomado posesión de la escuela de niños de primera enseñanza de Calafell nuestro particular amigo D. Ramaldu Claverol Sanuy, hermano del canónigo de esta Metropolitana M. I. Sr. D. Enrique.

El lunes último se despidió de sus lectores el periódico *España*, fundado por Troyano y convertido recientemente en órgano de los mauristas.

Antes del 10 de abril próximo deben formarse las listas de los electores que hayan fallecido durante el año, la de los que han perdido el derecho electoral y la de los que lo han adquirido.

La Administración de Hacienda de la provincia interesa de nuestra primera autoridad civil la inserción en el *Boletín Oficial* de este anuncio llamando la atención de todos los señores contribuyentes de esta ciudad y su término que hayan experimentado alteración en su riqueza territorial, den el oportuno aviso á la Secretaría de la Comisión de Evaluación antes de finalizar el próximo mes de abril, puesto que en el de mayo, deberá confeccionarse el apéndice al amillaramiento, y en él deberán incluirse todas las alteraciones ocurridas en dicha riqueza desde el pasado.

Anteayer falleció, después de haber recibido los santos sacramentos, el reverendo D. Miguel Mariné Saludes, Capellán de la Casa provincial de Beneficencia de esta ciudad.

A las cinco de la tarde de ayer se verificó el entierro, que fué presidido por el Rdo. D. José Vidales, Presidente y secretario de la Diputación provincial, y Director del establecimiento, figurando en el cortejo, aparte de numerosos sacerdotes, varios particulares é individuos del personal de la Diputación y de la Beneficencia.

El finado pertenecía á la sociedad de socorros mutuos «La Providencia».

Por carta recibida por un amigo nuestro hemos sabido que el M. I. Sr. D. Tomás Sucona, canónigo de esta Catedral, ha experimentado una ligera mejoría en la enfermedad que le aqueja, debiendo pasar todavía algunos días en Barcelona para su completa curación.

En la sesión que celebró anteayer en Barcelona la Junta directiva del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro enteróse de las comunicaciones recibidas de los Prelados catalanes, participando haber dispuesto, de acuerdo con lo solicitado por el Instituto, la celebración de rogativas para implorar del cielo el beneficio de la lluvia, de que tan necesitada está esta región.

Por la Subsecretaría han sido nombradas en virtud de concurso de traslado, maestras de las escuelas elementales de niñas de Reus y Espugua de Francolí, las Sras. D.ª Mariana Gil Sánchez y doña Encarnación Maseras Masip, respectivamente con el haber de 1.650 y 1.100 pesetas.

Durante el próximo mes de abril celebrarán su fiesta mayor las siguientes localidades de Cataluña:

Días 14 y 15, San Vicente de Castelllet.—17, Vidreres.—23, 24 y 25, Ardeña y Tiana (Barrio de las Mallorquinas).—24, Senmanat.—26 y 27, Tortellá.—28 y 29, Piera.—29 y 30, San Fructuoso de Bages y San Ginés de Vilasar.

En el mismo periodo celebrarán su feria anual las poblaciones de esta región que se indican:

Día 1.º, Vendrell y Mayans.—10, Seo de Urgel.—12, Esterri de Aneó.—15, Lérida, Perelló, Poblá de Segur y Prades.—16, Caserras.—17, Verdú.—23, Blanes y Corsá.—28, Piera y Sort.—29, Castelló de Ampurias.—Martorell, último domingo.

Leemos en el *Noticiero* de Barcelona: «Numerosas y distinguidas personas de esta capital han dirigido un escrito al gobernador civil pidiendo que no permita el establecimiento de un templo protestante que se trata de situar en la calle de Rosellón, esquina á la de Claris.»

Ayer, en el expreso de Francia que llega á Barcelona á las 7.51 de la mañana, regresó de Roma el Emmo. Cardinal-obispo de la diócesis doctor Casañas.

El Ilmo. señor Subsecretario de Instrucción Pública ha autorizado al Rectorado de este Distrito para que nombre maestros suplentes de las escuelas públicas que sea necesario, atendiendo siempre á las necesidades de la enseñanza.

Nuestro querido colega *El Noticiero*, de Zaragoza, nos trae la nueva del fallecimiento del Excmo. D. Francisco Cervero y Alvarez de Toledo, acaecido en su pueblo de Carrampillos, á las dos de la madrugada de anteayer, á consecuencia de una angina de pecho.

Era el finado una de las figuras más salientes y respetables del partido carlista. Hombre chapado á la antigua, de arraigadas creencias y cristianas costumbres, se distinguió en la procesión del jubileo del Año Santo defendiéndose á bastonazos de la turba soez que por orden de las sectas trató de impedir aquel acto solemne.

Su sencillez y bondad corrían parejas con su energía y valor indomable, que hizo patente en la última guerra civil, donde se acreditó, además, de general entendido.

Había sido ayudante del general Ortega, á quien acompañó en el fracasado pronunciamiento de San Carlos de la Rápita, donde fué preso y condenado á muerte, librándose por indulto.

Descanse en paz el cristiano caballero, y encomiéndele á Dios nuestros lectores.

Dicen de Barcelona: «Los estudiantes de las distintas facultades de la Universidad y centros que de ella dependen, han secundado hoy la actitud de sus compañeros de Madrid y no han asistido á las clases, pues las pocas que se han dado han tenido que suspenderse á solicitud de los huelguistas. A las diez y media no había ocurrido en la Universidad alboroto alguno de consideración; en el Instituto los estudiantes han promovido gran algazara.

En la Escuela de Comercio la policía ha repartido bastantes palos á los grupos de escolares que allí habían acudido para recabar que no se dieran las clases. A las diez y media, muchos estudiantes, en manifestación se dirigían á la Escuela Normal de maestras con igual fin. Gran número de policías á las órdenes de los inspectores Sres. Puente y Pon iban á su retaguardia.»

Han sido nombrados peatones: de Vendrell á Bellvey D. Ramón Rius y Riús; de Cunit á Cubellas D. Pedro Farré Solé, de Rocafort de Queralt á Montbrío de la Marca D. Salvador Roset Solé, de Tarragona á Constantí D. Ignacio Civit Borrell, de Tarragona á Canonja D. José Alberich Bonet, y cartero de Montmell D. José Pons.

Por la Junta Central de Derechos pasivos le ha sido concedida la clasificación anual de 480 pesetas al maestro jubilado de Querol D. José Coma Nualart.

La Junta organizadora nombrada por la Asamblea anti-duelista del 17 del corriente ha empezado los trabajos para constituir en Barcelona una Liga contra el desafío.

Recentemente ha celebrado dicha Junta una reunión en la que se acordó nombrar una comisión formada por los señores general Salas, Girona (D. Ignacio), Vilaregut (D. Ernesto) y Zulueta (D. José), que procederá á la formación del Reglamento y Estatutos de la Sociedad, previo estudio de los que rigen en el extranjero. También se nombró una comisión dedicada á propaganda y á trabajos estadísticos.

Asimismo se dió cuenta de las importantes y numerosas adhesiones recibidas posteriormente á la Asamblea, figurando entre las primeras las de los señores Marqués de Pidal y D. Gumersindo de Azcarate, habiéndose adherido también la Asociación del Magisterio de primera enseñanza de Lérida.

La Junta organizadora ha recibido muy buenas noticias del movimiento anti-duelista que se ha despertado en muchas ciudades de España y del apoyo que la idea ha encontrado en la prensa de todos los matices.

SECCION AMENA

MI PADRE... ¡REY!

—Le veo á usted muy alegre señor D. Cosme.

—Alegrísimo amigo D. Canuto.

—Pues ¿qué novedad hay?

—Es un secreto.

—Hombre, pues ya me tiene usted rabiando por saberlo.

—Un descubrimiento.

—¡Caracoles! ¡reviente usted de una vez!

—Una noticia felicísima, alegrísima, fecundísima, trascendentalísima.

—Acabe usted por Dios.

—Mi padre... no es mi padre.

—¡Qué barbaridad!

—Entienda usted. Quiero decir que mi padre no es D. Lino Mochales escribano de Villavesprada sino...

—¿Quién?

—¡El Rey!...

—¿Está usted en su juicio?

—¡El Rey!

—¿Usted se burla? ¿usted hijo de un rey?

—Sí, señor, de un rey poderosísimo, riquísimo, sapientísimo, influentísimo. En fin con decirle á usted que hoy dispone de todos los gobiernos del mundo y sus arrabales, como yo dispongo de este puñado de albaricques verdes, que me meto en el bolsillo de la chaqueta.

—Hombre pues está usted en grande.

—¿Que si estoy? figurase usted ahora quien me tose á mí.

—¡Ah!, no, lo que es ahora...

—Ahora me río yo de la fortuna. El mismo caso hago yo ya de las onzas de oro como de los zapatos viejos que encuentro por la calle; y tanto me da lo que va como lo que viene. Se entiende siempre que no sea faltar á las leyes de mi Padre; porque, eso sí, á mi Padre le gustan las cosas derechas, y con lo único que no transige es con que se falte á sus leyes.

—Pues señor no puedo menos de felicitar á usted amigo D. Cosme y derogarle que en adelante, siquiera por nuestra buena amistad, no me eche en olvido. Ya sabe usted que ando cortó de recursos y como los tiempos están tan malos.

—Nada hombre no se apure usted ¿que quiere usted? ¿un destino? concedido. Se lo pedimos á mi Padre y en seguida le dá á usted uno á pedir de boca.

—Señor D. Cosme! Mi queridísimo señor D. Cosme! ¡Excelentísimo señor D. Cosme! Permitame usted que bese esa mano...

—A mí no tiene usted nada que besarme, D. Canuto; á mi Padre con los besos.

—Bien, pero ¿como voy á presentarme yo á su padre de usted así en este traje? Y el caso es que no tengo otro.

—Nada; no necesita usted más que limpiarse bien el polvo y mi hermano el mayor nos presenta á él; de seguro que nos recibe con los brazos abiertos.

Por que ha de saber usted que también tengo un hermano hasta allá. Que tal será y que encantado no tendrá á mi padre que hace de él todo lo que quiere. Cuanto pide, cuanto consigue.

—¿Usted se burla?

—No señor.

—Pero ¿y si á su hermano de usted le parece mal la visita y al ver mi facha miserabel...

—¡Ca, hombre! usted no lo conoce; pues si precisamente basta que sea usted un miserable para que le reciba á usted mejor. Si es lo más amable que se ha echado usted á la cara. En fin, con decirle á usted que se deja comer á bocados.

—Pero hombre ¡que familia tan original!

—Nada, arréglese usted y vamos andando.

—Ea, pues, voy á casa á lavarme.

—No; eso no puede ser, pues aunque en ciertos casos se permite lavarse en casa, ordinariamente hay que hacerlo en la Iglesia.

—¿En la pila del agua bendita?

—No, más adentro. En el confesionario.

—Amigo..... me ha partido usted; me ha dado usted un camelo mayúsculo.

—Nada de eso amigo D. Canuto. Mi padre es Dios; Mi hermano Jesucristo y usted se lava la conciencia y se presenta usted al Padre y le pide en nombre del Hijo, tiene usted concedido no solo lo que pide si no mucho más; porque mi Padre, no solo es padre mio, sino también padre de usted.

—¡Vaya un chasco!

—¡Hohal! ¿con que es un chasco el que en vez d' resultar usted y yo hijos de cualquier reyezuelo de la tierra seamos hijos del Rey del cielo?

—Bien hombre; pero.....

—No hay pero que valga. Si yo le hubiese á usted dicho haber descubierto que ambos éramos hijos del emperador de la China, de seguro que se vuelve usted loco de entusiasmo, se viste usted inmediatamente de mamarracho y se va usted al celeste imperio á presentarse á papá haciendo zalamerías y dando zapatetas en el aire para caerle en gracia. Hombre, y tratándose de Dios, de quien no puede usted dudar que es hijo muy querido: de Dios que ha prometido que antes se olvidará la madre del hijo de sus entrañas que Él se olvide de ninguna de sus criaturas; de Dios que nos ha dicho. *Pedid y recibiréis, llamada y se os abrirá. No os acogoteis por el día de mañana pues vuestro Padre celestial no os dejará perecer. Buscad primero su reino y su justicia y todo lo demás se os dará por añadidura*, ¿aun anda usted con remilgos?; hombre, merecía usted ser hijo de un cochino jabalí.

—¿Qué quiere usted! la falta de fé,

—Diga usted, la falta de sentido común. El que le dió á usted los dientes para mascar y el estómago para digerir ¿le había de negar á usted, sirviéndole honradamente, un pedazo de pan para que masquen los dientes y digiera el estómago?

—Le diré á usted...

—No es menester que usted me diga nada; porque yo se lo diré á usted todo repitiéndole un chascarillo bastante conocido.

En cierta ocasión llevaban á ahorcar á un ladrón famoso. Enternecido el pueblo pidió al Rey que lo perdonase. No hay inconveniente contestó el Rey con tal que se case con la primera novia que se le presente delante á ver si casado muda de vida.

En el acto buscaron una novia entre la caritativa concurrencia y se la presentaron al reo para que la viese. El reo que iba muy abatido y con los ojos cerrados, levantó la cabeza, abrió los ojos y... ¡horror! exclamó desmayándose al observar que era chata; prefiero que me ahorquen.»

Una cosa por el estilo nos pasa á los mortales. Nos apremia la necesidad; nos ahoga la miseria. Sabemos que tenemos un Padre en el Cielo que solo quiere que nos casemos con su justicia para darnos lo que nos hace falta; más al ver la cara á esa justicia, nos parece, no que sea chata si no con demasiadas narices y exclamamos; «prefiero que me ahorquen.»

Y somos ahorcados, no obstante ser nuestro padre rey y nosotros sus hijos muy queridos.

Aquí está el intringulis de la miseria humana. El hombre mira al cielo, se queja de la Providencia, duda de la misericordia de Dios y hasta pone en tela de juicio su existencia echándole en cara los males que le apuran, más... ¿por qué no se casa con la justicia?

¿Porque tiene muchas narices, y le asusta?

¡Estupidol! ¿No ha dicho la Verdad mismo bajo su palabra: «Mi yugo es suave y mi carga es ligera?»

ADOLFO CLAVARANA.

UNAS PREGARIAS COM CAL

Amb vritat sembla que ho resultan las que dilluns d'aquesta semana, 27, han aixecat amb solemne començament els pobles comarcans de la Verge de Bará a tan verdadera imatge, per iniciativa del devot poble de Roda a quina jurisdicció pertencix l'ermita.

Anvidadas amb temps las auctoritats dels pobles vehins, feren cap ans de las vuit del matí comissions de Bonastre, Creixell y Sant Vicents pera incorporar-se a la profesó que sorti tot seguit de la parroquial esglesia, formada per tot lo poble, materialment parlant, (puig no's quedá a casa més que algún invàlit) y per gran munio de forasters.

Se tragueren las imatges mes venerandas que poseidis la parroquia, un Sant-Cristo casi de talla natural de molt bon escultóric, y un Ecce-Homo de rancia devoció, no sols per Roda sino per tota la comarca, cual veneració arrastrá prou gent per una profesó de més d'un quart de llargada, amb dos files, com se suposa. De modo que pera poder satisfar la devoció de tothom, destiná el senyor Rector que's rezés lo Sant Rosari an sis punts distints de la profesó; y tres parts que n' rezá cada director, puig l'ermita es a més de mitj hora lluny del poble. Tot aná amb ordre admirable, serpentant la profesó ans de arribar a l'ermita, (que hi ha molts colses lo camí) d'una manera ensisadora per no trencarse gens y pel bon acompanyament dels tavernacles é imatges, y cantant llavors tota la multitud la lletania de la Mare de Deu.

Al arribar dins a l'ermita la profesó, las noyetas baix la direcció de sa distingida Profesora varen cantar, mentres se preparava'l senyor Rector pera la missa, unas quantas lletretas que podriam dir millor, saetas amorosas, que segurament interessarian lo tendre cor de la Verge y que no pugueren menos de commourens á tots, puig que's fean eco dels laments que's començan a sentir per tot arreu, per la gran sequera que's ve patint ja de tant temps.

El bon senyor Rector havia estat tot el diumenge y fin al dilluns mitj mal content porque lo haverse determinat de sopte'l poble no hi havia dat temps de buscar predicador com sembla que demanava la solemnitat del acte. Quant veusaquí que entra al poble M. Pau Virgili, predicador molt conegut en aquesta comarca, y contemplant a la gent tots mudats, pero de pol, se'n aná a trová al senyor Rector pera veure de quina festa o solemnitat se tractava. Y cuál no fou la sorpresa dels dos a la primera vista! dient tot seguit el senyor Rector: queda V. encarregat del sermó de gregarias. Y així fou. M. Pau ens improvisa un ben acertat sermó; no podia anar millor; y M. Joseph Figuerola vingut de Vendrell li improvisa a la fatxada de l'ermita una trona rudimentaria, pero consistent, que aguantá embats de l'encesa predicada de M. Pau.

L'acte més patètic de la jornada fou sens dupte la sortida de la Verge endolada de sa propia casa; més de 25 anys fea que no havia pujat a Roda per cap contratemps com es el que'ns amenaça'l present! aixis es que's derramaren abundants llágrimas.

Va torná la profesó del mateix modo que havia anat, colosecane a la arribada la Verge en un trono al mitj del altar major y celebra tot lo poble festa tot lo dia acompanyat de molts farasters.

Aras los fills de Roda's cuidaran de continuar los prechs hasta que alcansin de sa bona y estimada Mara la tan desitjada plujia.

La nota cómica de aquestas pregarias l'han donat segons diuen de cert els preocupats republicans de Vendrell que varen, *nada menos* convocá en lo mateix dia que's fean a Roda ditas devotas manifestacions, un mitin de protesta dels atropells que segurament ells veurían vindre d'aytal acte (grismut teneatós) pels seus interessos tan morals com materials. Si serán bastant morals que reneguin fins del aigua que'ls hi caigui del cel si auloran que es aigua de pregarias? A un fanatisme é ignorancia imaginarij voldrán oposarhi un fanatisme real y grosser.

Roda de Bará.

Notas marítimas

El puerto militar de Brest que había comenzado ya los trabajos preparatorios para la construcción del grandioso crucero-blindado «Edgar Quinet», ha recibido orden de suspenderlos.

A consecuencia de la discusión del nuevo presupuesto de Marina, el Comité de Ingenieros navales ha reformado los planos de este buque dándole las mismas características del «Waldeck Rousseau», que va á construirse en Lorient. Desplazamiento 13.700 ts. en vez de 14.300. Eslora, 157 metros en lugar de 161. La fuerza de máquinas y el andar se han rebajado desde 40.000 IHP. y 24 nudos á 36.000 y 23 1/2, respectivamente. El radio de acción será de 12.000 millas á velocidad económica y el armamento se compondrá de 4 cañones de 194 milímetros; 16 de 167; 24 de 47; 2 de 37 y 2 tubos sumergidos. Hacen falta por tanto cañones de positiva eficacia contra los torpederos y destroyers, los de 76 ó 57 milímetros, por ejemplo.

El nuevo paquebot de la Compañía General Trasatlántica Francesa «La Provence» es el buque francés de mayor tonelaje. He aquí sus principales datos: botado en los astilleros de Penhoët, en Saint Nazaire, el 20 del corriente marzo, 19040 metros x 19'70 x 8'15 (calado). 19.160 ts. 21 calderas; 2 máquinas de triple y 4 cilindros; 30.000 IHP. y 22 millas (proyectadas). 3.500 ts. (capacidad carboneras); 2 chimeneas de 5'20 mts. diámetro y 35 de altura; 3.000 ts. de acero en el casco; 21 compartimentos estancos y 9 grandes bombas de achique (3.000 ts. por hora). 1.800 lámparas eléctricas. 435 hombres de dotación. 400 pasajeros de 1.ª clase; 204 de 2.ª y 900 de 3.ª. Total, 1.939 personas. Comedor de 1.ª, al estilo de Luis XV, 18'50 metros x 14'40. Fumador de 1.ª, 12'70 x 10.

A pesar del esfuerzo que la construcción de «La Provence» representa, la Marina mercante francesa, queda por

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

El legitimo marca SALUD

Exijase el legitimo, Jarabe Climent Salud único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El Jarabe de Hipofosfitos, marca SALUD, se receta, á las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cria carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia á todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rabano, Vinos Tónicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

EMULSION NADAL ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Única que contiene el 80 por 100 de aceite hígado de bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa.

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y Farmacéuticos de Barcelona, mediante el análisis de los Sres. Dres. Bonet, Catedrático de Farmacia de Madrid y Codina Langlin de Barcelona.

Es alimento concentrado, medicamento tónico, estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos y salida dientes. Necesaria á los niños, embarazadas, viejos y personas débiles; para las enfermedades consuntivas, convalescencia, diabetes, tos, catarros, tisis, escrófulas, raquitismo, linfatismo y dolores; aumenta la leche y el vigor.

VENTA: FARMACIAS Y ALMACENES DE DROGAS.—EN TARRAGONA. MAYOR, 14

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

PIEDRA ARTIFICIAL

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS A PRECIOS ECONOMICOS

Azulejos, Baldosines, fregaderas vidriados y todo cuanto se refiere al ramo de construcción.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA

Tarragona.—Ramón Vila, Unión, 43.—Tarragona

La activa

FRANCISCO BOXÓ (HIJO)

Recadero de Tarragona á Barcelona, Tortosa y Valls

Dirección Central en Tarragona: Unión, 7 hasta las cuatro de la madrugada y Mayor, 18, tienda.

En Barcelona: Puerta Ferrisa, 23, porteria y Urgel, 25, bajos.
En Tortosa: Calle la Zuda, 1, Carbó, 1, casa el Dengue.
En Valls: Casa Melitón, cochería.

Encargos desde 25 céntimos

Se reciben telefonemas en Barcelona por alcanzar un encargo hasta las cuatro de la tarde.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de abril saldrá de Bilbao; el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña, el vapor

ALFONSO XIII

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de abril saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y 30 de Cádiz, el vapor

ANTONIO LOPEZ

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, é isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

MONTSERRAT

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico-Habana, puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Puerto-Rico para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, y Guayana con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 1 de abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ISLA DE PANAY

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Línea de Fernando Poo

El día 25 de mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 21 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Santa Cruz de Tenerife regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes miécoles y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Los vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como si fueran familiares. Precios convencionales por cabinas de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques. AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 cultura, industria y Comercio y otras Pablicas de 44 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—L sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestreos que se le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olzaga.

PASTILLAS SERRA
son las mejores para curar la TOS
y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.
Á DOS REALES CAJA
Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

Carpintería de Melendres
Taller dedicado á la construcción de altares para oratorios é iglesias. Especialidad en Andas ó Tronos, templos, sillas, segros, tabernáculos, urnas dosas y monumentos para Semana Santa en lienzo ó madera. Esta casa facilita dibujos y nota de precios á los señores que deseen hacer algún encargo. Precios convencionales para los señores párrocos y comunidades religiosas. Tarifa la más económica.
DESPACHO Y TALLER: TARRAGONA, MAYOR, 34

META KNEIPP
De venta en la Droguería de JOSE ANTONIO SANS.
Plaza de la Fuente.—Tarragona.
Depósito: Farmacia Kneipp, Call, 22, Barcelona.
Pidanse catálogos

GRAN CERERIA

ESPECIALIDAD en cirios, blandones, hachas, candelas y todo lo concerniente al ramo de cerería, elaborado con toda perfección en ceras puras de abeja para el CULTO CATÓLICO y en la clase de iluminaciones sin humo ni olor.

Las clases antedichas carecen de los defectos de derrame y doblez. **FABRICA DE BUJIAS** estereáricas de todos pesos y medidas.

CASA FUNDADA EN 1835.—PRECIOS BARATÍSIMOS

JOSE M. A GISPERT

Sucesor de Ramón Huguet

PLAZA DEL CASTILLO, 5
REUS



GRANDES REBAJAS GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA

F. RIGAU, relojero.

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona

Catálogos gratis á quien los pida

CAPAS A PRECIO DE FABRICA

Grande surtido de capas, paño de superior calidad con elegantes y variados embozos desde

3 á 20 duros

Todos los demás géneros á precios baratísimos. Saldos continuamente de trozos con grandes rebajas.

Tarragona, J. Guell, Mayor, 39, Tarragona

Cerrado los dias festivos

SASTRERIA Y CAMISERIA

VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *dulletas, balandrans, manteos y sotanas* de todos precios. Sotana desde ocho duros.

Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Depósito de sombreros de la acreditada casa «Trinchet» de Barcelona. Especialidad en sombreros eclesiásticos y de copa.

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57.

“LA REGENERACION”

Sociedad anónima de crédito y seguros
DOMICILIADA EN ZARAGOZA

CAPITAL SOCIAL: 500.000 PESETAS

Presidente: D. Cayetano Lapoya é Irigoyen, (Director de «La Actividad»)

Director: D. Francisco Urrea García.

Representante en Tarragona: D. León Ferreré, caballeros, 10.

Seguro contra los perjuicios que sobrevienen á consecuencia de los incendios

Al ocurrir un incendio en objetos asegurados, la compañía aseguradora paga al asegurado el importe de los daños ocasionados por el siniestro; pero ello no revita los perjuicios que á éste le sobrevienen, ya por la paralización de su industria hasta que se restaura lo incendiado, ya por el cierre temporal del comercio y pérdida de clientela, ora por el desalquiler de la casa incendiada; á remediar estos perjuicios ha venido «La Regeneración». Los industriales pagan por este nuevo seguro un 20 por 100 de la prima que les cuesta el seguro contra incendios, y, en caso de siniestro, perciben de «La Regeneración» un 20 por 100 de lo que se les paga por dicho seguro; los comerciantes, el 15 por 100, y los propietarios el 10 por 100; encontrándose el asegurado por estas das formas, con su capital garantido en todo tiempo.

Seguro sobre la muerte é inutilización del ganado caballar, mular, asnal y vacuno.

Es, este seguro, de grandísima utilidad á los ganaderos, á los dueños de vaquerías, á los de carruajes de alquiler y transportes, y á los agricultores, industriales y particulares que tengan caballerías, pues por él quedan á salvo de los perjuicios que pueden sobrevenerles por muerte ó inutilización de las mismas y disfrutan de otras ventajas no menos provechosas.